



*Verband der Karnevalsvereine
Aachener Grenzlandkreise e.V.*

Grenzlandjugend im VKAG

JAHRESBERICHT

des Jugendobmanns

für das Berichtsjahr 2024/2025

Meine Damen und Herren!

Liebe Karnevalsfreunde, Vereinsvorstände und Jugendvertreter in unseren Vereinen!

Rückblickend auf die vergangene Session möchte ich einen Überblick der Tätigkeiten der Grenzlandjugend im VKAG geben.

Hier nun der Bericht für das Jahr 2024/2025 seit der vergangenen Jahreshauptversammlung am 28.06.24.

Der Jugendverdienstorden im zurückliegenden Jahr

Im vergangenen Jahr konnten wir wieder Jugendverdienstorden verleihen und die Jugend der Vereine auf eine ganz besondere Art ehren. Insgesamt konnten wir in der vergangenen Session 13 Jugendverdienstorden in Silber und acht mal Jugendverdienstorden in Gold verleihen. An dieser Stelle, möchte ich erwähnen, dass dies eine besondere Möglichkeit ist, um verdiente Mitglieder für ihre Jugendarbeit in den Vereinen besonders hervorheben zu können. Die ersten Anträge für die kommende Session sind bereits gestellt und auch ihr könnt gerne einen Antrag stellen, diesen findet ihr auf der Homepage des Verbandes.

An dieser Stelle möchte ich einen Orden besonders hervorheben.

Am 21. Februar wurde auf Beschluss der Grenzlandjugend der Jugendverdienstorden in Gold an den Staatssekretär Denis De Haan verliehen. Er war sichtlich sehr überrascht und hatte ein bisschen mit den Tränen zu kämpfen. Denis ist für die Empfänge der Kindertollitäten des Ministerpräsidenten mit verantwortlich und sorgt jedes Jahr aufs neue dafür, dass wir, als einer der größten Verbände in NRW nicht nur eine Tollität entsenden dürfen sondern zwei. In diesem Jahr waren es sogar 5 Tollitäten, da der Empfang in unserem Verband stattgefunden hat.

Jugendleiterlehrgang über die BDK-Jugend 2025

In diesem Jahr hat die Schulung wieder 2 Wochen vor den Sommerferien stattgefunden, das bedeutet am vergangenen Wochenende. In der OGS-Ofden konnten insgesamt 10 Teilnehmer, bei gutem Wetter und viel Spaß, das Wochenende nutzen, um nach einheitlichen Standards geschult zu werden.

Erstmalig war ein Teil der Teilnehmer nicht aus dem Verbandsgebiet, denn über die BDK-Jugend kann jeder die Schulung dort, in Deutschland, machen, wo er möchte. In diesem Jahr hatten wir auch Kölner Teilnehmer dabei.

Wir sind als einziger Regionalverband in der Glücklichen Situation, dass wir 2 Referenten der BDK-Jugend in unseren Reihen haben und so nicht zwangsläufig auf andere Terminlich eingehen müssen. Auch nach den Neuwahlen werden Steffi und ich selbst als Referenten für die Grenzlandjugend erhalten bleiben.

Ich möchte hier noch gerne erwähnen, dass die Jugendleiter Karte eine bundesweit einheitliche Qualifikation für die Jugendarbeit ist, die in meinen Augen jeder der mit Kindern und Jugendlichen arbeitet, auch besitzen sollte. Nach aktuellem Stand werden wir als Verband in Kooperation mit der BDK-Jugend die Juleica Schulung auch in Zukunft immer 2 Wochenenden vor den Sommerferien anbieten. Anmeldungen sind allerdings ausschließlich über die Internetseite der BDK-Jugend möglich. Sobald diese für das kommende Jahr freigegeben sind, werdet ihr das auf unserer Facebook- & Instagram Seite sowie auf der Internetseite des Verbandes erfahren.

Veranstaltungen 2024/25

An der ein oder andere Veranstaltung haben wir als Grenzlandjugend Teil genommen. Ganz besonders bleiben uns hier die folgenden Veranstaltungen im Gedächtnis:

Bundesjugendvollversammlung

An dem Wochenende 27. – 29.09.24 fand die Bundesjugendvollversammlung 2024 der BDK-Jugend, in Kitzingen statt.

Zu dieser Versammlung wurde Steffi Bube (aktuell Stellv. Vorsitzende der Grenzlandjugend) zur Stellv. Vorsitzende Nord/West der BDK-Jugend gewählt. Ebenso wurde ich selbst, in Abwesenheit, als Beisitzer in den Bundesvorstand gewählt.

Kinderprinzenempfang der Städte Region Aachen

Am 22. Februar 2025 lud der Städteregionsrat zum Kindertollitätenempfang der Städteregion Aachen ein. Hier konnten wir, bei den Freunden der Scheeter Jecke, die Tollitäten der Städteregion empfangen. In Kohlscheid konnten sie sich präsentieren, Orden tauschen, und der ein oder andere konnte auch ein kleines Programm auf der Bühne darbieten. Ebenso durften die Kinder-Tollitäten den Orden der Städteregion durch den Städteregionsrat Dr. Tim Grüttemeyer entgegennehmen.

Der Empfang für die kommende Session ist bereits in Planung.

Kinderprinzenempfang des Ministerpräsidenten

Am 28. Januar 2025 lud der Ministerpräsident Hendrik Wüst zum Kindertollitätenempfang nach Würselen ein. Nachdem 2017 der Empfang bereits im Verbandsgebiet stattfinden sollte und kurzfristig durch die Wahl von Armin Laschett bei uns abgesagt wurde, durften wir uns dieses Mal über eine Zusage freuen und die Organisation hierzu hat das Komitee Würseler Karneval übernommen. Hierfür ein Herzliches „Danke“. Es war eine rundum gelungene Veranstaltung. Erstmals waren 5 Tollitäten vertreten, die uns als Verband präsentiert haben. Nach einem bunten Rahmenprogramm wurden alle Tollitäten auf die Bühne gerufen und durften den Orden des Ministerpräsidenten durch Hendrik Wüst persönlich entgegennehmen.

An dieser Stelle möchte ich mich bei dem Staatssekretär Herrn De Haan bedanken, der selbst aus dem Verbandsgebiet kommt und uns jedes Jahr aufs Neue ermöglicht, zwei Tollitäten mitnehmen zu können.

Sonstiges

Neue Termine der „Grenzlandjugend im VKAG“ finden Sie im Internet unter Veranstaltungen: www.grenzlandkarneval.de. Schauen Sie aber auch einmal auf unserer Facebook Seite, „Grenzlandjugend im VKAG“ oder Instagram-Seite vorbei.

Ich hoffe, dass ich Sie über die Arbeit, die wir als Verbandsjugend leisten, ein bisschen informieren konnte.

Ich darf mich bei Ihnen allen für Ihre Unterstützung herzlich bedanken.

Leider ist es immer schwieriger Menschen zu finden, die sich ehrenamtlich engagieren möchten. Auch für den neu zu wählenden Vorstand ist das eine große Herausforderung, die sich dennoch und vor allem, mit Ihrer Hilfe, lösen lassen wird.

Alsdorf, den 04.07.25

Jürgen Hütter

Vorsitzender der Grenzlandjugend im VKAG